



ACTION FEF 2 septembre à Bruxelles: Deuxième séance du test d'entrée en médecine

Geplaatst op vrijdag 06 september 2013 | 

 SHARE

Aujourd'hui se déroule la deuxième édition du test d'entrée en médecine, instauré cette année par Jean-Claude Marcourt, Ministre de l'Enseignement Supérieur. Au total, ce sont plus ou moins 2.000 élèves qui se sont inscrits à cette séance, dont une cinquantaine qui avaient déjà assisté à la première session en juillet dernier. Un rendezvous auquel la FEF avait répondu présent. Ce matin, elle remet ça sur les campus de l'UCL (Alma) et l'ULG avec l'aide des conseils étudiants.

Cette année, un test dit « non-constraining » a été instauré à l'entrée des facultés de médecine belges. Il y a quelques jours, le ministre Marcourt a accepté de reporter le délai d'inscription d'une semaine, désireux de « donner aux retardataires une dernière opportunité de s'inscrire ».

Mais si la FEF salue cette décision, qui démontre que le ministre lui-même est conscient des limites de ce dispositif, elle tient à rappeler le fond du problème: ce test reste obligatoire et avant la rentrée, comme un spectre de la sélection à laquelle la FEF s'oppose. Il est décourageant, l'enseignement secondaire étant inégalitaire, les élèves ne sont pas tous préparés de la même façon à ce test. Et il est payant, puisqu'il faut payer 30€ pour le passer.

Bref, il y a meilleur comme premier contact avec l'enseignement supérieur et, dans une filière où la pénurie est flagrante, l'auto-sélection qui va en résulter sera dommageable pour tout le système des soins de santé.

Et malgré ce report de délais d'inscription, une question reste toujours en suspens: Que faire des étudiants qui ont une seconde session? Pour le cabinet, la réponse est simple: « il va sans dire que, passé cette échéance, plus aucune inscription au test ne sera acceptée ». Autrement dit, ils devront passer leur tour. Enfin, si Jean-Claude Marcourt voit ce test comme une aide à la réussite, la FEF revendique à la place, l'encadrement nécessaire tout au long de l'année pour que chaque étudiant puisse combler ses lacunes.

C'est donc pour montrer son désaccord face à la mise en place de ce germe de test d'entrée et afin de rencontrer et sensibiliser les étudiants sur cette problématique, que la FEF est aujourd'hui à Alma et à l'ULG, à l'entrée des auditoires où se déroule le test. Elle distribuera ainsi aux élèves un CESS (Certificat d'Enseignement Secondaire Supérieur) en pointant du doigt le fait qu'aujourd'hui, ce document ne suffit plus pour s'inscrire en médecine. Une réalité qui, selon la FEF, décourage certains élèves dans leur choix d'études et entrave délibérément la liberté d'accès...

Action de la FEF du 2 septembre 2013:

- Campus de l'UCL (Alma): Entre 10h30 et 13h30 - Amphithéâtres Lacroix A et Lacroix F
- Campus de l'ULG: Entre 10h30 et 13h00—Amphithéâtres Bacq et Florkin, Roskam et Welsch (B35)

FEF - 2 septembre 2013